

Este periódico sale todos los días excepto los lunes. El precio de suscripción es de 20 rs. por trimestre en esta ciudad y 50 para estramuros franco de portes. Cada número suelto se vende á 4 cuartos.

EL POSTILLON,

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS

DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Se suscribe en Gerona en la librería de J. Grases plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados. En Figueras, *Matas*. —Olot, *Doutrem*. —La Bisbal, *Adm.n de Correos*.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Estanislao ob. y mr.
MAÑANA. La Aparicion de s. Miguel arcángel.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 5 y 2 minutos de la mañana.
Se pone á las 6 y 58 minutos de la tarde.

TERMOMETRO.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . .	12 grados. . . .	10 grados.
Al medio dia. . . .	14 grados. . . .	14 grados.
Al anocheecer. . . .	12 grados. . . .	10 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona, demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras y Bascara.

DILIGENCIAS que entran hoy. De Barcelona á las 5 de la tarde, y de Figueras y Francia á las 5 de idem.

DILIGENCIAS que salen mañana. Para Barcelona á las 4 de la madrugada, y para Figueras y Francia á las 4 de idem.

OMNIBUS que entran hoy. El de Traité y el de Faló de Figueras á las 9 de la mañana.

OMNIBUS que salen hoy. El de Traité y el de Faló á las 2 de la tarde.

Madrid 1.º de Mayo.

El señor don José Manuel Quintana ha sido agraciado por S. M. con la gran cruz de Carlos III. Esta distincion, por cierto demasiado tardia, es justamente merecida por el anciano señor Quintana cuyo distinguido mérito y servicios son bien conocidos.

Despues de las noticias que hemos dado del infante don Enrique, ayer se decia que al fin se habia verificado su enlace con la señorita de Castellá y que la venida del marqués su hermano á esta córte ha sido para solicitar perdon de S. M., permiso para venir á España y que se le señale residencia.

—Hoy con motivo de ser los dias del rey de los franceses, su encargado de negocios en esta córte el señor duque de Gluksberg, dará un magnífico banquete en la embajada.

Dicen los periódicos progresistas que las tropas de doña María de la Gloria habian sido batidas. ¿Será esta noticia como lo de las innumerables entradas en Lisboa de los valientes de Oporto?

En la madrugada de hoy debe haber salido para Paris el general Narvaez, embajador de España en aquella corte.

Si hemos de creer á la *Union*, y preciso será creer á nuestro colega, no se presentarán todavia los presupuestos en algunos dias, aunque se trabaja con ahincó á fin de arreglarlos pronto. Nada importa que se inviertan algunos dias mas, si en ellos se ahorran algunos millones á los pueblos; que no lo esperamos.

Niega el mismo periódico que al general Narvaez (recien nombrado embajador en Paris) se le haya concedido un sobre sueldo.

Segun dice el *Espectador* se han firmado ya las órdenes para que se permita la entrada en España á los generales Rodil y Noguerras.

El señor Aviraneta ha dirigido una esposicion al Congreso, fechada el 26 en Alicante, lamentándose del atropello de que ha sido victima y pidiendo amparo á las Córtes. Segun el *Faro*, revela el señor Aviraneta hechos muy graves contra las personas de algunos de los actuales ministros. En la próxima sesion se leerá probablemente este documento, de que se habla mucho y comienza á llamar estraordinariamente la atencion.

El señor Fagoaga ha sido nombrado director del banco de San Fernando. Se ha hablado mucho en los círculos mercantiles de Madrid estos dias de la completa derrota que en la votacion para dignatarios del nuevo banco ha sufrido la candidatura que se decia patrocinada por un ministro y que al parecer contaba con el apoyo de gran número de accionistas de Isabel II.

En la órden de la plaza de hoy se invita por el capitán general á los señores generales, brigadieres en cuartel, gefes y oficiales de la guarnición francos de servicio á que le acompañen á los actos religiosos de la solemnidad del dos de Mayo incorporándose al ayuntamiento en la tarde de hoy en San Isidro y mañana en la casa de la villa á las ocho y media de ella.

Los cuerpos de infantería se forman á las diez y media en el paseo de los coches del Prado y apoyando por su antigüedad el monumento del dos de Mayo prologándose por él y la calle de Alcalá hasta donde alcancen; la artillería y caballería apoyará su derecha á la izquierda de dicho monumento.

Una columna de honor compuesta de seis compañías de granaderos, á saber: dos del Infante, dos del de Ingenieros y dos de Reina Gobernadora, se hallará formada á las ocho en la calle de la Almudena con la música del regimiento de Ingenieros y mandada por el señor coronel sargento mayor de la plaza cerrará la marcha del cortejo fúnebre, abriéndola una mitad de caballería del regimiento de Coraceros.

La compañía nombrada del Infante se situará en San Isidro á las ocho de la mañana con su música y gastadores para conservar el órden en la puerta principal.

El cuadro que debe formarse en el Campo de la Lealtad será de la brigada de artillería de á pié que relevará á las seis de la mañana á la guardia que existe. Esta brigada hará las descargas de ordenanza despues del último responso y desfilarán las tropas por delante del monumento. (Popular.)

Se han verificado últimamente segundas elecciones en el distrito de Osuna, provincia de Sevilla, habiendo triunfado el candidato progresista don Antonio Gonzalez, en competencia con el moderado don José Quesada.

Se ha dado órden para que algunos buques de guerra españoles aumenten las fuerzas navales que tenemos en el Tajo.

Segun dicen hoy los periódicos progresistas, parece que el gobierno ha amnistiado á los generales marques de Rodil y D. Agustin Noguera.

El *Espectador*, el *Clamor Público* y el *Eco del Comercio* dan la noticia de que el día 25 fueron batidas las tropas de S. M. Fidelísima al mando del general conde de Vinhaes por las de Sa-da-Bandeira, habiéndose retirado precipitadamente á la capital las primeras; se aña-

de que los soldados de la reina se pasaron á bandadas á los revolucionarios.

A la hora en que escribimos no hemos recibido nuestra correspondencia de Galicia; pero una circunstancia importante nos hace dudar de la noticia, y es que los periódicos progresistas nada nos dicen de la entrada de Sa-da-Bandeira en Lisboa, lo cual debia ser una consecuencia natural del descalabro sufrido por las fuerzas leales.

De todos modos nos parece cuando menos prematuro cuanto sobre el particular publican hoy nuestro colegas.

Parece tambien indudable que á pesar de todas las fanfarronadas de los rebeldes de Oporto no se han atrevido á empeñar un combate con las fuerzas del duque de Saldaña, y corre como muy válida la noticia de que las tropas españolas han recibido la órden de aproximarse á la frontera de Portugal.

Esta mañana á las cinco y media ha salido en direccion á Francia el Excmo. Sr. duque de Valencia, embajador de S. M. en aquella corte.

A última hora hemos averiguado que es completamente falsa la noticia que han dado algunos periodicos sobre desórdenes y pronunciamientos ocurridos en Cataluña. Por las comunicaciones oficiales que de aquel punto han dirigido las autoridades al gobierno con fecha del 27, se sabe que continúa el Principado en su estado normal, si bien los promovedores de trastornos se afanan en alarmar los ánimos y agitar las pasiones.

Con gusto hacemos esta rectificación, porque deseamos mucho que el partido progresista continúe en el sistema de legalidad que ha emprendido y no justifique con su conducta las graves acusaciones que en el artículo editorial le dirigimos, indignados, tanto por la noticia del suceso, en cuanto por el maquiavelismo con que se atribuian á personas respetables hechos estraños á sus ideas políticas y á sus hábitos. (Union.)

Fecha el 26 de abril en Alicante, recibimos por el correo de ayer copia de una esposicion que D. Eugenio Aviraneta dirige al Congreso de los diputados de la nacion española, lamentándose del atropello de que ha sido víctima y pidiendo á las Cortes lo amparen contra la violencia del gobierno. No habriamos vacilado un instante en publicar esta esposicion de una persona á quien no conocemos; pero que basta sea desgraciada para que encuentre en nosotros proteccion y apoyo, si el documento á que aludimos se limitase á inculpar fuertemente al gobierno como tal por un acto

á todas luces injustificable. Pero la esposicion de Aviraneta revela hechos tan graves contra las personas de algunos de los actuales ministros, á quien nos unen lazos de amistad particular, y atribuye á motivos tan odiosos y repugnantes el destierro suyo y el de D. Francisco Chico, que no hemos querido ser los primeros que demos al público un documento, cuyas acusaciones verdaderas ó inexactas, y queremos creer sean esto último, producirian sin embargo la sensacion mas lamentable, quitando al ente moral gobierno el prestigio y la autoridad que nosotros queremos tenga siempre, sean cualesquiera los ministros y los hombres que les representen. Esta esposicion se leerá en las Cortes, y esplicaciones esplicitas y terminantes aclararán los gravísimos hechos que en ella se denuncian.

Ya no se presentan los presupuestos en esta semana, pero será en la próxima. Anteayer parece pasó á la secretaria de Hacienda el presupuesto de Comercio, Instruccion y Obras públicas. Anteriormente se habian presentado ya algunos otros; y en el dia de ayer han debido remitir los suyos todos los ministerios que no lo habian verificado.

Una vez presentados los presupuestos y pasando la Reina á Aranjuez, es probable, como anuncian algunos periódicos, se suspendan las Cortes por algunos dias, mientras la comision de presupuestos los examina. Asi el gabinete consigue rehuir toda batalla parlamentaria.

Tenemos motivos para creer que el gabinete, convencido de la imposibilidad de que pasen sus proyectos financieros, desea aplazar esta cuestion en el seno del parlamento.

Tambien se decia ayer que el dictámen sobre la cuestion de Aviraneta y Chico, se entenderia de manera que pudiese ser aceptado por la mayoria del Congreso.

Hay, sin embargo, todavia cabezas ardientes que sueñan con los golpes de Estado, con la disolucion de las Cortes y otras medidas de este género; pero las noticias que cada dia llegan de las provincias, sobre la impresion causada en ellos por el proyecto de ley para la enagenacion de propios, hará cuerdos por necesidad aquellos que no lo sean por carácter.

(Faro.)

Con referencia á cartas recibidas ayer de Lisboa, se sabe que en el encuentro de las tropas de la Reina al mando del general Vinhaes y las de los sublevados de Oporto, al frente de las cuales estaba el general Sa-da-Bandeira, no ha sido favorable al primero, aunque sus consecuencias no hayan sido absolutamente fu-

nestas. Del espíritu de esta correspondencia se infiere que la victoria ha quedado por el último gefe, pero que no ha sido decisiva. La importancia de este hecho de armas, cualquiera que sea, no tardarán en decirla los sucesos que por ahora parece se precipitan en aquel desventurado pais.

(Español.)

Escriben de Portugal que todos los realistas de aquel reino, excepto unos ciento que recorren las orillas del Miño, á las órdenes de un tal Marcelino, se han sometido á la junta de Oporto que gobierna en nombre de Doña Maria II, y por cuya razon la dinastia reinante ha conseguido por este medio la casi total estincion del partido de D. Miguel. Tan natural es que esto suceda, como que todos los partidos politicos, que despues de haber hecho un grande esfuerzo, han reconocido la imposibilidad de su triunfo, necesariamente se someten á la obediencia del gobierno establecido, cuando este es tolerante y generoso; por eso queremos que el nuestro lo sea con todos, aun con los carlistas, (con cortas excepciones), para acabar de una vez con sus pretensiones, pues en la mayor parte no pueden menos de reconocer la imposibilidad de su triunfo, sin embargo de la cual se lanzan á empresas desesperadas por el deseo de volver á su patria, por la necesidad, tal vez, ó quizá por no permitirles la entrada en España con la promesa de reconocer la legitimidad de Isabel II, y el régimen constitucional.

(Prensa.)

Hemos oido, no sabemos con que fundamento que S. M. el rey piensa irse á pasar una temporada en el real sitio del Prado al mismo tiempo que la reina permanecerá en el sitio de Aranjuez. Dudamos mucho que esta noticia sea verdadera.

Se dice que se trata de dar el empleo de tesorero del Real Palacio á uno de los actores de un teatro de esta corte; que el señor Peña Aguayo se opone á este nombramiento, y que está dispuesto á hacer dimision de su destino en caso de que dieran aquel resultado los pasos que se están dando para conseguirlo.

Tenemos fundados motivos para sospechar que ciertos sugetos muy allegados á Palacio, y á quien el gobierno tiene por sinceros amigos, trabajan en favor de un cambio ministerial sobre la base de D. Luis Gonzalez Bravo.

Boletin Estrangero.

Marsella 30 de abril.

Mientras se aguardan nuevas instrucciones, el general D' Hantpoul ha suspendido dar cur-

so á una órden del ministerio para enviar á Bou-Maza á un fuerte de los Pirineos. Durante dos días la fonda de los emperadores en que se halla alojado este gefe árabe habia resonado con sus gritos de furor, á causa de dicha órden, y para frústar sus amenazas de atentar contra su existencias fue menester apartar todos los cachillos á fin de que no hiciese de ellos un uso fatal. Espantados con semejante huésped, los dueños de la fonda recurrieron á un remedio ingenioso. Hicieron comparecer á las señoritas Minalollo, y gracias á los dulces sonidos de sus violines y á la vista de estas graciosas niñas la cólera del africano se calmó como por encanto. Este hecho podrá parecer increíble á nuestros lectores que no residen en esta ciudad, pero es con todo muy verdadero y conocido de todos estos habitantes.

= A petición de Mr. de Varennes embajador francés en Portugal van á mandarse dos buques de guerra para reforzar las fuerzas navales francesas de Lisboa.

Un viagero que acababa de llegar de Civitavecchia confirma como testigo ocular las importantes noticias de Roma que circulan por Marsella y da nuevos detalles sobre la grande manifestacion popular que se preparaba. El día 19 de abril el Papa dando un nuevo paso en el camino de las reformas administrativas que ha emprendido con tanta firmeza y perseverancia hizo publicar una notificacion oficial anunciando su intencion de formar cerca de su persona un consejo superior encargado de los asuntos provinciales. Será escogido por S. S. un individuo por cada provincia para ir á representar los intereses de su respectivo pais; y ulteriores disposiciones fijarán el servicio de esta asamblea, ya sea para cooperar á la administracion pública, ó para ocuparse de una organizacion mejor entendida de los consejos provinciales y de otras materias análogas. La poblacion de Roma movida de un vivo reconocimiento por este testimonio de las ideas paternales de su soberano se trasladó en la noche del 22 frente del palacio Quirinal y á la luz de mil antorchas hizo resonar el aire con sus entusiastas aclamaciones. Esta manifestacion que tenia un aspecto imponente se verificó reinando el mayor órden.

El 21 tuvo lugar un banquete de 2,000 personas en las termas de Tito, en presencia de 20,000 espectadores, para festejar el vigésimo sexto siglo de la fundacion de Roma. Con este motivo se pronunciaron varios entusiastas discursos que escitaron los aplausos de la muchedumbre, en los que tuvo parte la política y no dejó de aludirse al Austria en las palabras de algunos oradores.

Barcelona 6 de Mayo.

El día 4 del actual entraron en Agramunt los heridos de tropa que resultaron de la accion con los facciosos en las inmediaciones de Artesa de Segre.

==
Parece que el gobierno en las cuestiones de aranceles no quiere tomar medidas precipitadas, que le espongan á dejar lastimados los intereses de la industria española: mucho tendríamos que agradecerle, si determinado á oír las buenas razones que nos asisten é imitando el ejemplo que en este mismo momento está dando el gobierno francés, empezase por encaminar los trabajos pendientes, de modo, que la resolucion de cuestiones tan importantes fuese tal, cual conviene á la prosperidad nacional, y no se resintiese del déplorable extravío de ideas, que sobre materias económicas han ocasionado en España los infatigables predicadores del libre comercio. Todos los ramos de nuestra industria experimentan ya los funestos efectos de tales errores, con la paralización que es consiguiente á la ansiedad y zozobra que los mismos han producido. Solo medidas acertadas y prontas pueden calmar esta angustiosa situacion, y despues de las noticias que recibimos de la corte, nos lisonjamos aun de que el gobierno sabrá tomarlas.
(D. de B.)

Avisos.

Habiendo vacantes que cubrir en esta comandancia de carabineros del reino, se avisa á los que reúnan las circunstancias necesarias para la admision, que pueden dirigirse al gefe de la misma con solicitud al efecto, remitiendo originales los documentos que acrediten su estado de solteros y buena conducta.

==
Administracion principal de Loterías Nacionales.

Los billetes recibidos para el sorteo que debe verificarse el día 29 del actual son de á cuatro duros el entero, y estarán de venta en las Administraciones de la provincia hasta el 28, si antes no han sido espendidos.

Los sugetos que juegan número fijo servirán recoger sus respectivos billetes por todo el día 15; de no verificarlo, se esponen á quedar sin ellos.

Gerona 4 de mayo de 1847.—Antonio Marti y Serra.

==
POR EL EDITOR RESPONSABLE, D. JOAQUIN GRASES.
Imprenta de Joaquin Grases, Plaza de la Constitucion
frente las Casas Consistoriales.